

Teléfono núm. 25.

Dirección, Redacción, Administración y Talleres: Polo de Medina, 2.

Franqueo concertado.

LAS REFORMAS AGRÍCOLAS

«Levante Agrario» copia el artículo de «La Huerta de Levante» órgano de la Federación Católica.

Ese artículo, que suscribe sin restricciones el periódico radical, es la confirmación de lo que en más de una ocasión hemos manifestado nosotros, aunque hayamos hecho algunas salvaduras.

Insisten uno y otro colega en que precisa que en los contratos de arrendamiento se reconozca a los colonos los beneficios, que con su trabajo, hayan ocasionado en la propiedad.

Eilo está reconocido en el derecho usual de la huerta de Murcia y practicado en todos aquellos casos en que ha sido necesario.

De modo que cuando decíamos estos días pasados que muy difícilmente se podrá mejorar nuestra legislación agrícola, en lo que se refiere al problema murciano, se está evidenciando, aun en las manifestaciones de las juntas tendientes a una y otra Federación mantienen.

Mas diremos; si la intranquilidad que han sembrado ciertas campañas de prensa no hubiera producido sus efectos, esas divergencias entre colonos y propietarios no hubieran surgido.

Peró desde el momento en que uno y otro viven con recelo, por una lógica consecuencia se ha llegado a resoluciones opuestas.

Prueba de ello es que ambas tendencias aceptan el contrato limitado por un número de tiempo, para que de ese modo el colono pueda recoger gran parte de esas mejoras que causa con su trabajo.

Si en nuestros costumbres no hubiera surgido ese recelo, si en nuestra huerta hubiera seguido imperando la armonía, casi era inútil semejante demanda.

Milares de huertanos hay que rivan donde vivieron varias generaciones de antecesores suyos. ¿Qué quiere esto decir? que se ha subvertido el orden natural de nuestros contratos de arrendamiento; pues no habiéndonos salido voluntariamente de la tradición, se ha impuesto una costumbre que no hay ninguna que la mantenga, llegado el momento de legislar sobre el asunto.

El punto de la dificultad, en el entronque de apreciaciones, entre los que examinen el asunto, está en si los propietarios pueden o no poner en sus contratos de arrendamiento una cláusula por la cual se prohíbe al colono que introduzca mejoras en las tierras sin el consentimiento del dueño.

No creemos que el espíritu de esa cláusula, que se discute, sea el de querer prohibir en absoluto al colono que aporte a la propiedad el esfuerzo de su trabajo, ni que el dueño pretenda negar al colono el beneficio que introduzca en la propiedad.

Y tan ne lo creamos así, que como ya hemos demostrado en otras ocasiones, la gran liberalidad de nuestra legislación usual, está en que el colono es un copropietario para los efectos de la transmisión de la propiedad del cultivo, si vale la frase, y para explotar la propiedad en la forma que tiene por conveniente, llegando hasta el subarriendo de parcelas y hasta entregarlas en aparcería.

De esas libertades, evidentemente que tampoco disfrutaban el

dia que se legisle, aunque otra cosa supongan los colegas.

En la cláusula de referencia lo que salta a la vista es el recelo, la inquietud, la desconfianza por parte del dueño de que llegado el término de un contrato, que hasta ahora siempre fué, o por cambio de dueño, cosa menos frecuente, o por retraso en los pagos, el colono haya puesto ciertas clases de cultivos que por sus apreciaciones ocasionan evidente daño a la propiedad.

¿De donde nace esa inquietud, esa desconfianza? preguntense los que un día y otro mantienen un estado de rebeldía.

Quítense a los colonos y a los propietarios ese recelo, búsquese la manera de que las reformas vayan a su cauce, y se verá que el fondo de nuestra legislación usual, hay muchos remedios eficaces para resolver el problema mejor que en parte alguna de España.

No sabemos cual será el estudio que sobre el asunto tiene hecho el señor Monedero, ni el alcance que dará a sus reformas agrarias; lo que sí sabemos es que si el gobierno mandase a alguien a estudiar nuestro régimen de colonato quedaría sorprendido y muy agradecido, porque es muy difícil hallar cosa que se le parezca.

Erróneamente algunos colegas han sostenido que nuestro colonato ha nacido del Censo o del Feudalismo. Nuestro régimen tiene un origen más liberal y más democrático, como lo tiene también nuestro régimen de riegos, en donde toda la justicia se basa en la conciencia de los «Hombres Buenos».

Variad también nuestro régimen de aguas, llevad las disensiones de los colonos a los Juzgados Municipales, y entonces es cuando podrá apreciarse el mismo colono la bondad de nuestra legislación sobre riegos.

Hay, pues, que laborar por evitar las estridencias; porque se normalice la vida con su primera buena lección, y como por encanto irán desapareciendo esas cláusulas y otras que no creemos que lleven la finalidad de entregar el colono al propietario, sino la de evitar que pague el propietario víctima del colono, y más que del colono de los muchos pleitos que surgen en los momentos de las desavenencias.

COSAS

Amós Salvador, que además de estar en Logroño está en el Limbo, insiste en que debe hacerse la unión de los liberales y por ello continúa sus trabajos.

Se conoce que no se olvidan las pesetas que se gastó en dantes de comer para verles unidos, si quiera una sola vez, y quiere ver si le da algún resultado.

Pues hay un medio para hacer esa unión; que los «sigu» convidando a comer todos los días. Es el único camino para la unión de los liberales.

El «Mercurio de Francia» publica un trabajo para demostrar el fiacuquismo de Beethoven.

La verdad es que nosotros no habíamos visto nunca a Beethoven flamenco.

A no ser que cuando escribió la Pastoral se inspirara en Pastora Imperio.

Por lo demás yo no he visto a

nadie que se sienta flamenco oyendo la sexta Sinfonía.

Los periódicos vienen desde la cruz a la fecha dando noticias de huelgas y más huelgas. En España no queda ya nadie que no se declare en huelga.

Y el caso es que este no vá a desaparecer hasta que cese la huelga más importante que estamos padeciendo. La huelga de autoridades.

Hace ya mucho tiempo que estas se declararon de «brazos caídos».

Dice un cronista donostiarra: «Hace ya mucho la atención las señeritas que se bañan este año con unos amplios bañadores que se sacan desde el cuello hasta los pies.»

Pues eso no es más que la eterna manía de las señoras de llevar la contraria.

Se maten en el mar vestidas; pero en cambio van por las calles desnudas.

Manías del sexo débil.

Dice un periódico de Madrid: «De tejado en tejado.—Una mona en libertad.»

No es para llamar la atención. Dénsese ustedes una vueltecita por nuestra población un domingo por la noche y verán ustedes qué serie de «monas» en libertad. Pero en completa libertad.

Hablando de la ola de calor que sigue «acariciándonos», dice un periódico que en el Observatorio de París no ha sido observado el nuevo astro.

En París claro que no, pero en Madrid lo ven todas las semanas. Hace unos días era La Rosa; ahora es Chicuelo el astro de turno.

También se han declarado en huelga los murinos mercantes.

De estos puede decirse que «han echado el ancla».

Por lo visto también para ellos soplan «males vientos».

Veremos si se arroja la cosa y se les oblig a zarpar.

Aunque a lo mejor se enfurruca el Mediterráneo y les declara el «loc kout».

Que todo pudiera ser.

Una crónica de Camba se titula: «El cerdo comienza a tener ideas».

Ya era hora, hombre; ya era hora que pensara por su cuenta.

Porque en este mundo habíamos visto nosotros muchas ideas que eran dignas de un cerdo.

CH

«EL BAZAR MURCIANO»

Ricardo Blázquez vuelve a la palestra con su popular y simpático periódico «El Bazar Murciano», que aparece todos los años cuando suenan las primeras tracas, cuando fúcen al viento los descoloridos gallardetes de la Feria, cuando en la Florida se huele a membrillo, a acorobas, a nardos, a jaijoles y a jazmines, y cuando retornan los veraneante más perozoos.

La crisis que atrevió la prensa durante los años de la guerra, la atravesó también el periódico de Ricardo Blázquez; pero este, valiente como un Cid, no se amedrentó un solo instante y ni bajo el sueldo a sus redactores, lo más florido de la región murciana y de

España, ni subió un céntimo la suscripción.

Cada año obtiene «El Bazar Murciano» un éxito más ruidoso; seguramente no habrá en provincias periódico que tire el número de ejemplares que el suyo, ni que como ese periódico despierte tan enorme interés que el público se lo quite a Ricardo de las manos.

Un gran triunfo es para Ricardo Blázquez ese periódico que lleva 23 años de vida sin decaer de interés. No hay que elogiar el que ya está en máquina y aparecerá en los primeros días de Septiembre; es uno más de la serie.

Pronto conocerán nuestros lectores el contenido del notabilísimo número que se prepara; por ahora nos basta con que sepan que este año hay «Bazar» y que antes faltará el Sol a su carrera que deje de publicarse el periódico más ingenioso, más interesante y más simpático que se publica en las cinco partes del Mundo.

Y ya verán ustedes a la hora del reparto como no exogeramos nada.

DIAS

Mañana, festividad de San Luis Rey de Francia, celebran sus días los señores don Luis Saavedra, don Luis Ibañez Pizana y D. Luis Llanos.

También lo celebran los señores don Ginés Francés, don Ginés García Hurtado, don Ginés de Egea, don Ginés Guillen, don Ginés Clarés, don Ginés Gallardo y don Ginés Abellán Perez.

Reciban nuestra felicitación.

La concesión de ampliación de plazos para los soldados de cuotas

Con motivo de la derogación de esa Real orden

Leemos en «La Correspondencia»:

«Persona que por su cargo está informada de lo sucedido al derogarse la Real orden de 7 del actual, por la que se concedió ampliación de plazos para el abono de cuotas militares, ha dicho:

«Publicada la primera disposición concediendo la prórroga para el pago de cuotas a raíz de haberse desarrollado una dura acción en Marruecos y de anunciarse la prosecución de las operaciones, un número considerable de padres de soldados del ejército de Africa se apresuraron a buscar, por cuantos medios tuvieron a su alcance, las 500 pesetas que se necesitaban para abonar la cuota que había de permitir la salida de sus hijos de Africa, y en tales proporciones ocurrió esto, que iba a llegar a constituir un gravísimo problema.

Entonces el ministro de la Guerra dictó la Real orden anulando la prórroga concedida para el pago de las cuotas.

El carácter de esa Real orden es puramente transitorio, y no se intenta con ella causar perjuicio a aquellos padres que en tiempo habilitado, según la fecha de ingreso en la Caja de los hijos, hubiesen abonado los plazos señalados por la ley.

Varias Comisiones de padres de familia gestionan que se ponga en vigor la Real orden de 7 del actual, sobre todo en lo que afecta a los que quieren mejorar de cuota, lo cual no perjudican en lo más mínimo a los efectivos de Marruecos».

VII ANIVERSARIO
LA SEÑORA
D.ª MARIA DE LA ASUNCION SERVET Y BRUGAROLAS
VIUDA de NOLLA
Falleció el día 24 de Agosto de 1912
R. I. P.

En sufragio de su alma y de las de los demás difuntos de su familia estará la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado, celebrándose misas cada media hora, desde las siete hasta la una, hoy 24 del corriente en la iglesia parroquial de San Bartolomé-Sta. Maria.

La familia de los finados,
Ruega a sus amigos y personas piadosas asistan a estos cultos y encomienden a Dios sus almas, por lo que les quedará reconocida.

Murcia 24 de Agosto de 1919.
Los Exemos. Sres. Nuncio de S. S., Arzobispo de Granada, Obispo de Avila y nuestro venerable Prelado han concedido 100, 80 y 40 días de indulgencias en la forma acostumbrada. (8)

Las corridas de Feria

Se van a vender hasta las tardes

No tiene la empresa de las corridas de toros que han de celebrarse en esta en los días 7 y 8 de Septiembre próximo que pre-ocuparse por el éxito de las mismas; este está asegurado a juzgar por el enorme pedido de localidades, pedido que supera en mucho al de años anteriores por esta misma fecha.

Por otra parte, y atendiendo al éxito de arte y alegría del festejo, los aficionados se las prometen deliciosas a juzgar por la buena estrella que sigue de cerca en esta temporada a los tres colosos del toreo Joselito, Belmonte y Camaró.

Del ganado tenemos noticias de que se han apartado para elegir los ejemplares de mejor nota de las ganaderías que figuran en el cartel de nuestras corridas. Todo parece ser que va saliendo a pedir de boca, pues hasta el tiempo parece haberse afirmado y nos asegura la mayor brillantez para nuestra clásica fiesta que encierra en sí todos los entusiasmos, todas las alegrías y toda la viril pujanza de la raza española.

Subsistencias y transportes

Un telegrama importante

Subsecretario de Abastecimientos al gobernador:

Las autorizaciones que se solicitan de V. S. para retirar el trigo adquirido con anterioridad al 21 del actual y con destino a provincias que en esa no tengan su zona de compra deben concederlas después de perfectamente comprobado que corresponde a partida adjudicada por el Sindicato en proporción de capacidad de la fábrica y en cumplimiento de las disposiciones de 10 de Agosto de 1918.

Las ya concedidas quedaron anuladas si no son facturadas dentro del plazo de diez días.

Envío de harinas

Del gobernador de Cuenca: Con esta fecha autorizo la salida del 30 vagones de harina del fabricante de Tarancón, Valentín Yañez por tenerlos vendidos a Agustín Alcaraz de Cartagena. Del gobernador de Ciudad Real:

Contesto su telegrama manifestándole que el día 20 del actual se autorizó al fabricante Berruga del Campo para remitir los vagones de harina que interesa.

Del alcalde de Cartagena:

Cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento tomado en sesión celebrada el día 20 del actual se autorizó al fabricante Berruga del Campo para remitir los vagones de harina que interesa.

Amortización y acumulación de cátedras universitarias

Una Real orden

En la «Gaceta» de hoy se ha publicado siguiente Real orden del Ministerio de Instrucción pública: I.ª Por el subsecretario de este Ministerio se dará cuenta a las respectivas Universidades de todas las cátedras de las mismas que hayan quedado vacantes con posterioridad al Real decreto de 21 de Mayo último, a fin de que las Juntas de Facultad procedan en su día a su provisión o amortización, en armonía con sus respectivos Estatutos aprobados por el Gobierno y con las leyes vigentes.

2.ª De las cátedras cuya vacante se produjo con anterioridad al Real decreto citado de 21 de Mayo de 1919 se amortizará una por cada cuatro vacantes de cada Facultad; observándose para esta amortización y la acumulación siguiente la reglas que a continuación se expresan:

a) En las Facultades en donde se hubiesen producido cuatro vacantes desde el Real decreto de 21 de Mayo de 1918 hasta el de 21 de Mayo de 1919, se amortizará la vacante últimamente ocurrida, a decir, la cuarta, debiendo elevar a este Ministerio la respectiva Junta de Facultad propuesta razonada a favor del candidato numerario a quien juzgue deber ser acumulada, teniendo en cuenta sus antecedentes y circunstancias.

b) En las Facultades en donde todavía no hayan ocurrido cuatro vacantes desde el Real decreto de 21 de Mayo de 1919, no se amortizará por ahora ninguna; entendiéndose que la correspondiente amortización será la cuarta

...mente orgulloso de haber po- do ser durante la guerra y cerca de Francia, a la que considera como su segunda patria, intermedia- do de los sentimientos caballerescos del que ha sabido ser, mientras las hostilidades duraron, «Prin- ciple de la Misericordia».

Sobre este extremo de la inter- vención del Rey de España, dice siguiente el sacerdote mallor- quín:

«Sin vacilar, siguió su inspira- ción caballerisca, y se conformó con la neutralidad cristiana com- prometiendo su palabra desde el momento con una carta autógrafa al presidente de la República. «Es- to tranquilos, en cuanto a nose- mos, sobre las fronteras de Espa- ña y de Marruecos», decía en sus- tancia. Y esto permitió a Francia pasar de ese lado todas las fuer- zas militares de que tenía necesi- dad. En 1917 dejó pasar los vago- nes de piritas de hierro, que de- ban servir en las fábricas de mu- siones.»

A continuación expone detalles conocidos acerca de la oficina prisioneros de guerra que fun- cionó en el Palacio de Oriente desde 1915 a 1918, conservándose centenares de millares de cartas que en el futuro, constituirán co- mo una especie de archivo necesi-ario para los que quieran escri- bir la historia moral de la guerra. En estos documentos, que tra- sienten todos los matices de la an- siedad y de la angustia por la ca- scada de noticias acerca del pa- sare de seres queridos, padres, esposos, hermanos, hay tam- bién una nota general de supe- rior abnegación, de convence- do amor patrio, fuerte y erguido, y de las inclemencias de la des- tina.

Hay detalles verdaderamente curiosos, y, entre otros, el limo- soso del Rey da a conocer la sor- prendente dirección puesta a su carta por la mano poco diestra de la pobre mujer, que escribe: «A Su Majestad León XIII, Rey de España.» Otra enviábale el texto de una oración que rezaba diaria- mente por «el muy gentil Rey de España, quien debía haber recibie- do por fin, noticias de su hijo. Y en casos de tanta ingenuidad, el de un muchacho de Addis- Ababa, que pedía al Rey sellos de correos.

El señor Palmer debe encontrar- se en la actualidad camino de Ma- drid, su patria nativa, adonde va a objeto de abrazar a su anciana madre, que vive en Palma, y recibir el homenaje de sus paisa- nos, los cuales le ofrecerán las flores de la gran cruz de Isabel Católica, que le ha sido conse- guida.

Sobre el hábito negro del sacer- dote la condecoración preciosa del testimonio del entusiasmo que supo anar en su corazón por a su patria y los altos de- beres de una misericordia univer- sal.

precepto contenido en el artículo 2.º del Real decreto de 21 de Ma- yo de 1919 y Real orden de 28 del mismo mes y año, para su ejecu- ción, deberán emitir y elevar a este Ministerio ante del día 30 de octubre próximo el informe rela- tivo al núcleo fundamental de materias de la Facultad respectiva.

2.º Podrán ampliar su infor- me, si lo desean, dentro de dicho plazo, las Facultades que los hu- bieran remitido al Ministerio con anterioridad a la publicación de este Real orden.

3.º El mínimum de materias de cada Facultad será uno y el mis- mo para todas las universidades del Reino, y estará constituido por aquellas disciplinas básicas, den- tro de la Facultad respectiva, sin descender a su ordenamiento do- cente.

4.º Las Universidades gozarán de plena autonomía para fundir o desdoblar las diversas materias contenidas dentro del núcleo fun- damental de cada Facultad en las cátedras, clases y cursos que li- bremente determinen, así como para adoptar las denominaciones técnicas que estimen adecuadas, y para ampliar y complementar cada disciplina o añadir nuevas materias que juzguen oportunas.

5.º La obligatoriedad de cada Facultad no alcanzará tan solo a las materias comprendidas expre- samente o tácitamente en el mínimum, sino también a todas aquellas que cada Facultad crea necesario im- poner para la obtención del certifi- cado de aptitud, sin el cual no po- drá solicitar el examen de Estado. De Real orden lo comunico a V. I. para su conocimiento y efec- tos. Dios guarde a V. I. muchos años. Madrid 21 de agosto de 1919.— Prado y Palacio.

De Gobernación

De la tarde Por telégrafo

Mejores noticias
El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que las noti- cias que tenía de Barcelona eran mejores y que en los conflictos so- ciales planteados no se nota acentuación.

El capitán general indica la po- sibilidad de que pueda llegarse a una inteligencia entre marinos y navieros.

Concesiones a los marinos
Dijo Burgos que el Gobierno ha- bía acordado acometer por decre- to las mejoras a los marinos que puedan hacerse sin la intervención del Parlamento.

Las restantes mejoras se pre- sentarán en proyectos a las Cor- tes.

Consejo
Dió cuenta el ministro que el primer Consejo se celebrará el martes a las diez y media de la mañana. Se abordará en él la cuestión de los marinos.

Bergamín
De la tarde Por telégrafo

En Madrid
Hoy ha llegado a Madrid el ex- ministro conservador don Fran- cisco Bergamín. Fué saludado por algunos ami- gos.

DISPOSICIONES OFICIALES

De la tarde Por Telégrafo

La excepción de la jornada
La «Gaceta» de hoy publica el decreto encomendando a las jun- tas locales de Reformas sociales la propuesta para la excepción de la jornada máxima de ocho horas.

Bloqueo levantado
También publica el diario oficia- l el anuncio del Gobierno inglés de haber sido levantado el bloqueo en la costa del Africa ale- mana.

Exportación

La «Gaceta» publica una dispo- sición autorizando la exportación de la harina lacteada.

Nombramiento
Igualmente se publica el nom- bramiento de don Miguel Salvador de vocal de la junta consultiva de Seguros.

Créditos
El periódico oficial fija en mil millones 894.128.506 ptas. el cré- dito para los tres últimos trimes- tres del año económico de 1919-1920.

Altos cargos

De la tarde Por telégrafo

Nombramiento
Se ha publicado el decreto nom- brando Delegado regio del Canal de Isabel II al exministro conser- vador conde de Esteban Coillan- tes.

El «Goliath»

De la tarde Por telégrafo

Ya apareció
De Casablanca comunican que al Norte de Dakar apareció el aeroplano «Gigante Goliath» al que se creía perdido. Tiene la hélice rota. Los tripulantes están ilesos.

Paris

Ai conociera la noticia de haber aparecido el aeroplano «Goliath» en Casablanca, y que los tripulan- tes estaban ilesos, se produjo gran alegría.

Los periódicos dieron la noticia en extraordinarios. Se organizaron por las calles manifestaciones de regocijo. En Paris se consideraban ya perdidos el aparato y los tripulan- tes.

DE AFRICA

ATAQUE DE LOS MOROS

De la noche Por telégrafo

Operación brillante
Noticias oficiales de Tetuán di- cen que los moros atacaron a nuestras tropas en Finaz. En la operación intervinieron los aeroplanos, incluso el capitán Baño.

Bombardaron el campamento del Raieuni. Entre los moros se produjo un pánico horroroso, huyendo a la desbandada, dejando abandonados numerosos cadáveres.

TOROS

De la noche Por telégrafo

Madrid
Los toros de Benjumea fueron mansos. Platerito estuvo voluntarioso. Facultades y Almanseño, super- riores. El debutante Mora muy valien- te; sufrió una cogida muy aparata- sa sufriendo conmoción cerebral y varios varetazos.

San Sebastián
El ganado de Garvey cumplió. Joselito, superior en banderillas y bien con el estoque. Camará y Sancha y Magias, su- periores. Este último fué cogido sufriendo un varetazo.

Bilbao
Los toros de Santa Coloma cam- plieron. Cocherito, estuvo regular. Belmonte, superior. Saleri, bien en uno y pésimo en otro, recibiendo un aviso; fué abu- cheado oyendose gritos, (que se vaya.)

MADRID

De la noche Por telégrafo

Desgracia
En el paso a nivel de San Fer- nando volcó un automóvil que iba ocupado por don Emilio Bloc y otros dos amigos. Estos resultaron contusos. Bloc y el mecánico sufrieron heri- das gravísimas.

Banquete
En el hotel Ritz se celebró esta noche un banquete de los ingenie- ros agrónomos. Asistieron el ministro de Fomento, el subsecretario y el direc- tor de Agricultura.

Sereno asesino
En el barrio de la Guindalera el sereno Manuel Martínez, en com- plete estado de embriaguez, ase- tó a su esposa varias puñaladas. La pobre mujer quedó en estado agónico.

Los panaderos
En el despacho del gobernador se reunieron los fabricantes de pan y obreros. Quedó solucionada la huelga. Desapareció el peligro de que secundaran el paro los obreros de pan candeal.

San Sebastián

De la noche Por telégrafo

Ceremonia
En la calle de Puyuelo, donde nacieron los exministros Calbetón y duque de Mandas, se celebró la ceremonia de descender la lápida con su nombre. Asistieron al acto el ministro de Estado, el alcalde y el Ayunta- miento. Se pronunciaron discursos por el marqués de Lema y el alcalde. Al acto asistió mucho público.

La uva
El ministro de Estado comunicó que en los primeros días de Sep- tiembre se declarará la libre im- portación de la uva en Inglaterra.

Conferencia
Mañana irá a Cestona el minis- tro de Estado. Celebrará una conferencia con su compañero el ministro de Ha- cienda.

Un prelado
Se encuentra en esta el obispo de Vitoria. Hoy subió a Miramar a cumpli- mentar a la reina Cristina.

Santander
De la noche Por telégrafo

De paseo
El príncipe de Asturias y los in- fantes, acompañados de sus profes- ores, pasearon por las calles de la población.

Conferencias
El rey conferenció esta mañana con nuestro embajador en Paris señor Quiñones de León. También conferenció con el re- presentante de España en el Tri- bunal internacional de Egipto.

Carrera de motos
Se ha celebrado la carrera de motocicletas. El recorrido era de 190 kilóme- tros. Resultó muy interesante.

Los submarinos
Mañana marchará a San Sebas- tián la escuadrilla de submarinos. Permanecerá allí hasta que lle- gue el rey.

Regatas
Se han verificado las regatas entre los tripulantes de los buques de guerra. Asistió numeroso público. También las presenciaron los reyes. Ganó el primer premio el bote del «Extremadura» y el segundo el del «España».

HUELVA
De la noche Por telégrafo

Un suicidio
En el expreso de Sevilla viajaba el oficial de la Armada don Ga- briel Rodríguez García. Este entró en uno de los retre- tes del tren, suicidándose. En la estación esperaba la fa- milia.

BANCO DE ALBACETE

Casa Central—ALBACETE

Sucursales Murcia, Alicante y Ciudad-Real

Capital. 5.000.000 de pesetas

FONDO DE RESERVA. 2.700.000 pesetas

Las principales operaciones a que se dedica este Banco, además de todas las propias de un Establecimiento de crédito, son las siguientes:

Descuento de letras sobre España y Extranjero.—Descuento y cobro de cupones.—Emisión de giros y órdenes telegráficas de pago sobre plazas de España y Extranjero.—Compra y venta de billetes y monedas extranjeras.—Compra y venta de valores en las Bolsas Nacionales y Extranjeras.—Cartas de crédito sobre todos los países.—Cuentas corrientes en Pesetas, Libras, Francos, Dólares y Liras.—Imposiciones a fecha fija.—Custodia de valores GRATUITA.—CAJA DE AHORROS.

Los intereses que abona este Establecimiento actualmente, son:

Cuentas corrientes a la vista. 1 0/0

Imposiciones a fecha fija. 3 0/0

Caja de Ahorros. 3 0/0

HORAS DE CAJA: De nueve a una de la mañana; y de tres y me- dia a cinco de la tarde.

La escena que se produjo fué desgarradora.

DISGUSTO EN FERROL

De la noche Por telégrafo

La escuela de la Naval
Reina enorme disgusto en esta población por clausurarse la escuela que tenía la Constructora Naval. Recibían en ella enseñanza 400 niños hijos de obreros. Se espera poder conseguir que continúe funcionando la escuela.

MONTES ARDIENDO

De la noche Por telégrafo

Pontvedra
Se ha reproducido el incendio del monte Castrove. Para evitar que sea destruida la aldea de Escusa salieron para el lugar del siniestro fuerzas de Infantería y Artillería. Todos los montes que rodean la capital están ardiendo.

LA SITUACIÓN EN BARCELONA

De la noche Por telégrafo

Paro general
El «lockout» en el ramo de cons- trucciones puede considerarse total y definitivo. Al pagarse hoy a los obreros se les notificó que quedaban despedi- dos. Mañana estarán en huelga for- zosa unos 25.000 trabajadores.

Huelga textil
En las fábricas textiles de la montaña el paro es completo. En el llano se ha extendido tam- bién el paro. Las autoridades han tomado precauciones para mañana.

De Manresa
Los obreros carpinteros que ha- bían anunciado la huelga, la han aplazado.

Otro «lockout»
La asociación patronal de Tar- rragona ha declarado el «lockout» a los trabajadores del puerto y si- milares. Por este motivo los trabajos en el puerto están totalmente parali- zados.

Los marinos
Los marinos mercantes se mues- tran disgustadísimos, con el co- mandante de Marina que ha ofre- cido que dará facilidades para la salida de los buques aunque el personal no reúna las condiciones legales. Los marinos formularon una protesta ante el gobernador. Este no ocultó su disgusto por lo que ocurría. Pidió nuevamente a los huel- guistas que faciliten el abasteci- miento de viveres. Los huelguistas accedieron. Para demostrar su lealtad auto- rizaron la salida del correo de Ba- leares.

Indemnización
Se ha entregado a los panaderos la indemnización que les concede el Gobierno por los perjuicios que sufrieron en Abril cuando la carestía del trigo. La indemnización asciende a 250 mil pesetas.

Dice Alba

De la noche Por telégrafo

Los liberales
De Santander comunican que el exministro liberal don Santiago Alba hizo declaraciones ante los periodistas. Manifestó que no crep que los li- berales vengán al poder en Octu- bre. Opina que estos gobernarán cuando el país esté convencido de que esa es la única salvación de la patria.

BOLETIN RELIGIOSO

Agosto 1919

LUNES XXV

San Luis, rey de Francia, San Ginés de Arlés y Santa Patricia Virg.

VELA Y ALUMBRADO
Dia 25.—En Santa Clara, Las Misas y Estación por don Rufino Marín-Baldo.

VINCULANDO ESPÍRITUS

Sr. D. J. Ruiz López, Alicante

Sr. mío: Amablemente requeri- do por Vd., en su concienzudo ar- tículo, inserto con igual título que el que estas líneas encabeza, en el simpático diario EL TIEMPO de esa Ciudad, para emitir una opinión acerca de los más conve- nientes medios a emplear pro aproximación hispano-americana, aunque no me creo capacitado, como ahora se dice, para respon- der a Vd., a tan elevado plano in- tellectual, allá va, con la venia de este distinguido amigo, el señor Di- rector de este periódico, el pare- cer—bien poco autorizado, por

KIT (De «La Correspondencia.»)

Los planes de estudios universitarios

Real orden de Instrucción pública

Como son varias las Facultades del Reino que no han dado toda- vía cumplimiento al Real decreto de 21 de mayo último, el cual al- tija las normas regulares de la autonomía universitaria, concedió a las Universidades plena libertad para la adopción de sus planes de estudios sobre la base del nú- cleo fundamental de materias que establecería el Ministerio de Ins- trucción pública y Bellas Artes, previo informe de las Facultades, el señor Prado y Palacio ha dicta- do una Real orden cuya parte dis- positiva dice así:

«S. M. el Rey (q. D. g.) se ha dignado dictar las siguientes dis- posiciones:

1.º Las facultades universita- rias que no hayan cumplido el

cierto—de este oscuro zurdidor de intimas crónicas.

Creo yo, señor Ruiz López, que la propaganda intelectual no puede ser un medio para vincular a España y a la joven América; para dar homogeneidad a la raza en aquella y en esta; lo dije en la ocasión a que V. alude, y lo ratifico hoy; primero, deben hacer el camino las monradas y trabajadoras hormigas, en incesante acarreo de viveres y de productos; luego, las helénicas cigarras podrán acompañarlas para consolar y amenizar su vida laboriosa. No seamos tan idealistas, tan esencialmente románticos, tan refinados, tan hiperestésicamente sensibles que no reconozcamos la evidentiísima necesidad de echar cables más fuertes que los lazos intelectuales, demasiado abstractos para las masas, y esos cables, no pueden ser otros que los activos intercambios comerciales.

Estamos ciertamente, como V. asevera, en una época de entusiasmo hispanófilo; pero este delirio alcanza más de un pequeño radio, un círculo reducido de hombres que estudian? Evidentemente, no. Es este, tiempo de absorbente actividad en las Repúblicas sud-americanas, especialmente, todos son fenicios, positivistas, materialistas; no han acuñado sus corazones y los de sus hijos, porque no son de metal; el mercantilismo es la única fuerza y el oro, el único símbolo, el único emblema que fascina sus ojos, encadena soberbiamente sus voluntades e impone la dirección final de la vida. He leído en Berdales: «Son muy bellos los sueños, pero el más bello de los sueños es una bella realidad».

Conquista espiritual, bien; pero precedida de una conquista económica. Que los grandes españoles al visitar Buenos Aires y otras urbes de la América latina, son recibidos con muestras de alegría tan franca, tan grande y estallante como efímera, y no se acaba por identificarlos con la metrópoli; son siempre entidades aparte, individuos, unidades sueltas, grandes hombres; y falla así el motivo fundamental de las jiras de estos embajadores intelectuales. Porque el espíritu de América es solicitado por las ciencias industriales y por las cuestiones económicas. Años vendrán, cuando la Sociedad se enriquezca, en que se medite sobre tan deliciosos hechos como son los artísticos, y sean escuchados los poetas y los músicos y protegidos los pintores y los escultores.

Y en fin, establecer líneas de navegación con tarifas especiales para que vayan los barcos rebosantes de pasajeros y adornada

sus proas con las verdes olivas simbólicas, y agencias comerciales, más importantes, más fructíferas que las «asociaciones literarias»; constituir una seria sociedad de información, con agentes en todos los mercados del mundo, que dé a cualquier hora y en cualquier punto el dato preciso del precio y «stock» de los artículos hispano-americanos... He aquí, a mi juicio, «los medios más convenientes, y fáciles de poner en práctica, para la consecución del anhelado fin de vinculación de espíritus, de aproximación hispano-americana».

Es lo que opina, en este respecto, su devoto admirador que le e. l. m., G. Romero-Vicent. Murcia y Agosto, 1919.

El puente de la ciencia

Michélet, dirigiéndose a los alumnos que asistían a su cátedra en el Colegio de Francia, les decía: «El mal del mundo está en que existe un abismo entre vosotros y el pueblo».

El doctor Forgue, profesor de la Clínica quirúrgica en la Universidad de Montpellier, discurrendo acerca de la suerte probable reservada a las investigaciones científicas en la sociedad de mañana, y de la posible influencia de la presente evolución social en los estudios superiores, manifiesta—en contra de la opinión de Daniel Bertelot—fe inquebrantable en el progreso constante de la labor especulativa de la Ciencia, y cree que los laboratorios serán refugios completamente neutrales, ajenos a las fluctuaciones de la organización social, y en los que se estudie, se inquiera y se trabaje por el mejoramiento de las condiciones de la vida material de la humanidad.

De igual modo que Michélet, reconoce que existe un abismo entre la Ciencia y el pueblo, y confía en que por la virtud de las conquistas científicas se allanarán las dificultades sociales, merced a la federación internacional de los laboratorios, llamados a resolver los grandes problemas de hoy y de mañana: organización de la higiene social, lucha contra la tuberculosis, tratamiento curativo del cáncer... La resolución de estos problemas y de los que de ellos se derivan llevaría consigo en plazo breve una considerable reducción de las enfermedades, del dolor humano y de la mortalidad.

Afirma Forgue que los hombres consagrados al estudio tienen el deber de construir un puente sobre ese abismo secular llevando

“SAN ILDEFONSO”
GRAN CASA DE VIAJEROS DE JOSÉ NIETO
Carmen, 18, principales y segundos.—MADRID.
Servicio esmeradísimo.—Pensión completa, 5 pesetas, interiores y 6 pesetas, exteriores.



REUMATISMOS CRÓNICOS
JAQUECAS NEURALGIAS
DOLORES DE MUELLAS

RHODINE

(Eter acetílico del ácido ortocoxibenzoico)
EN TUBOS DE 20
COMPRIMIDOS DE 1/4 GRAMO
DE LA SOCIÉTÉ CHIMIQUE des
USINES du RHÔNE - PARIS
De venta en FARMACIAS y DROGUERIAS

al Gobierno de las naciones a los sabios, a los competentes, a los técnicos, a los especialistas; a los que con suficiencia de preparación y con desinterés absoluto pueden intentar traducir en actos benéficos para su Patria y para el mundo los conocimientos y las enseñanzas que cosecharon en el transcurso de muchos años de vida austera empleada en capacitarse con el fin de favorecer a la familia humana sin distinción de razas, sin valladares ni fronteras.

No hace falta conocer al doctor Forgue para adivinar al poeta al través de las declaraciones del médico. Poesía, en el sentido más noble de la palabra, es la idea de convertir en gobernantes a los sabios. Poesía espiritualísima es el ensueño de una federación internacional de cerebros aplicados a laborar por el bien de todos los pueblos... Pero, a veces, aun cuando sea a título excepcional, se registra el caso de que la estrofa de un filósofo, cristalizado en una ley justa y bienhechora

Soñemos un poco; permitámonos la voluptuosidad imaginativa de dar por cierto el tendido del puente de la Ciencia, y mientras descargamos el mazo sobre el yunque, no olvidemos que otro poeta, también francés como Forgue, y también como Forgue enamorado del Ideal, proclamó que para salvar los abismos del dolor humano sólo existía un puente seguro: el que construyen el trabajo honrado y la plegaria sincera.

Para encontrar ricas colecciones en MUNDOS Y MALETAS para viaje, en el Bazar Murciano.

PRECIOS DEL MERCADO

LONJA

Precios del día 22:
Patatas, 14'00.—Tomates, 8'00
Bajocas, 12.—Melones, 8'00.—Ciruelas, 6'00.—Limones, 6'00.—Pimientos, 12.—Peros, 00.—Manzanas, 7'00.—Melocotones, 7 0.—Pepinos (docena) 0'00.—Ajos, 0'50.—Cebollas 5'00.—Berengenas, 0'30.—Peras, 0 0.—Sandías, 0 50

PESCADERIA

Precios del día 22:
Dorada, 0 00.—Pescada, 0.—Mujel, 2 00.—Sardina, 2 00.—Magres, 1'60.—Salmonete, 0.—Pajel, 0.

REGISTRO CIVIL

Juzgado de la Catedral:
Nacimientos, 5.
Defunciones, 5.
Matrimonios, 0.

Juzgado de San Juan:
Nacimientos, 2.
Defunciones, 2.
Matrimonios, 1.

Academia de Comercio
dirigida por
DON FEDERICO DIEZ PUCHE
Cálculo mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble e Idioma francés.

JABONERIA, 10.

UNA REMESA

La Casa del Baño envía una importante partida de su exquisito Jabón para que lo venda al precio de coste «El Bazar Murciano».

Una peseta caja de 8 pastillas.
DIABOLOS DE GOMA
BAZAR MURCIANO

PASTILLAS PURGANTES YER

SON LAS MEJORES DEL MUNDO para la limpieza y desinfección del aparato GASTRO-INTESTINAL. Su uso le evitará toda clase de epidemias. Constituyen el mejor purgante para NIÑOS, ADULTOS y ENFERMOS.

Caja con dos pastillas, sólo cuesta 30 céntimos.

CON LAS DOS PASTILLAS PUEDEN PURGARSE CUATRO NIÑOS O PERSONAS MAYORES

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

RECUERDE USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

Elíxir CALLOL

DA

FUERZA, VIGOR Y JUVENTUD

y los Médicos le llaman el REMEDIO DE LOS DÉBILES



FIGASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Jabón flotante para el baño y el tocador.—10 céntimos pastilla.

Tennis RAQUETAS.—Bazar Murciano.

Vaselina neutra.—Caja 25 céntimos.—Bazar Murciano.

GORRAS PARA BAÑO
De goma, refrescantes, higiénicas, la última novedad, en colores bonitos.—Bazar Murciano. Murcia y Cartagena.

Filtros de las mejores marcas conocidas en el BAZAR MURCIANO.

Bazar Murciano RICARDO BLAZQUEZ
Calle de la Plateria, núms. 66 y 68. En Cartagena, calle Mayor, núm. 33

—Este es todo lo que exigimos de usted, que se ausente de esta ciudad mañana por la mañana. Obrará usted cuerdamente no negándose a ello.

—Vengan ustedes—dijo Passáuf. Y los tres atravesaron el arroyo.

—Van a tomar un coche—murmuró Disset.

Y él hizo otro tanto.

Al sentir una mano sobre su hombro, Passáuf no se asustó; creyó que Disset le quería decir algo más. Pero la voz que le habló al oído, le dejó como electrizado. La reconoció al punto y dijo con voz débil:

—Makofski.

—Ya no soy Makofski; soy el detective Hurst, que le prende en nombre de la ley, dándole sin embargo a escoger entre pasar la noche en un calabozo, o tranquilamente en su cama. Usted sabe el lugar donde están reclusos Miles La Croix y su hija: o nos conduce usted a él o le llevamos a la cárcel.

—¿Con qué pretexto?

—Le acusamos de conspiración, de tentativa de asesinato de complicidad en otros crímenes. Passáuf arrebató el todo por el todo e intentó un medio de salirse del mal paso.

—He de ausentarme de Nueva York mañana—dijo.—He de irme por fuerza. Si accedo a lo que me piden, ¿me dejarán ustedes libre?

—Sí.

—Entonces tomemos un coche.

—Lugos no es hombre que desprecie un buen cigarro.

—Passáuf, estaba escrito! ¿Qué más se llevó?

—Registró los bolsillos del muerto y se quedó con ciertos papeles, resguardos del Banco...

—¿Pertencientes a la Orden?

—Sí, señor. ¿Se le ofrece a usted algo más?

—No; mañana, al mediodía no ha de estar usted ya en Nueva York.

Passáuf se alejó lentamente y Disset, antes de pensar en moverse de donde estaba, vió dos personas que le seguían en igual dirección. Una de ellas, la más alta, puso la mano en el hombro de Passáuf. Acercóse Disset y pudo oír estas palabras en boca de uno de los dos desconocidos:

Passáuf dió instrucciones al cochero. Lévenos usted a la avenida B. y luego hacia el Norte.

Después de recorrer una gran parte de la avenida B. dijo Passáuf:

Vale más bajar aquí y que el coche nos espere.

Así lo hicieron. Metiéndose por calles más estrechas y dando muchas vueltas, fueron a parar a la casa en que pocos días antes Dréxel se había despedido de Moina y donde Passáuf sabía perfectamente que ya no se hallaban ni ésta ni su padre.

Dréxel cogió con mano de hierro a su guía por el brazo.

—¡Villano!—le gritó.—¿Imagina usted que nos va a engañar? Hace cuatro días que la señorita La Croix y su padre fueron sacados de este lugar.

¡Ojo!—interrumpió Norton.—Alguien anda por ahí: mire usted.

Dréxel profirió una exclamación y echó a correr, volviendo atrás la cabeza para recomendar a Norton que no soltase a su prisionero.

En la puerta misma de la casa había un lujo de carruaje; una señora iba a subir a él, aguantando la portezuela abierta un hombre a quien Dréxel reconoció al punto a su amigo Vaughan.

—¡Vaughan! ¡Vaughan! ¡Alto!—gritó.—¿Qué pasa?—dijo la Princesa impaciente, sacando la cabeza por la ventanilla.

Entretanto Passáuf, que estaba preparado a todo evento, contemplaba la carrera de Dréxel, como si le sorprendiera en alto grado.

—¿Qué sucede?—preguntó, como si no se diese cuenta de que tenía el revolver de Norton a un dedo de la oreja? Y aprovechando el asombro real de Norton, cuando este vió asomar la cabeza de la Princesa, le dió un puñetazo en el brazo y emprendió la huida, doblando la primera esquina y yendo a parar a los brazos de Disset.

—¡Basta, Passáuf!—dijo Disset.—Me hace usted deplorar mi clemencia. Para evitar nuevas complicaciones, voy a decirle llanamente que el poder que condenó a Crshaw y a Lugos puso también la suerte de usted en mis manos.

—No puedo oponerme al consejo—dijo Passáuf y dijo:

—Déjenle ustedes; no podemos llevarle con nosotros en busca de Moina La Croix y por otra parte, es mejor que no nos entretengamos.

Sin perder tiempo, Dréxel subió al coche y se sentó al lado de Vaughan y frente a la princesa y a Moina, mientras que Norton se encaramaba en el pescante. Al arrancar la Princesa tendió la mano a Rogelio.

—Le doy las gracias por haberme comprendido—dijo.—El hombre a quien dejaron ustedes seguir su camino, vino a verme y me dijo donde podíamos hallar a La Croix y a su hija. Tengo

